

PREOCUPACIONES DEL AMBIENTE

NEUVA PERSECUCION.

LA SITUACION POLITICA

MAS SOBRE LA CUESTION SOCIAL

La lucha religiosa en Méjico

No pudo reunirse la Diputación permanente

Con las asistencias sociales al trabajador, que enumeraré ayer, y con el salario mínimo a base de los COSTOS...

tronal a que vengo refiriéndome. Que ella se encargara de una distribución equitativa de las menores cargas sociales...

¡Ah! pero, ¿no se persigue la pacificación definitiva de toda la comunidad ciudadana por igual? Pues que fuera ella, la comunidad...

¿Cuántas veces, al ver cómo desde cierto sector social se ataca al Estatuto vasco, pensé en la insensatez y deploré la inconsciencia de estas bases gentiles...

Yo veía y sigo viendo ilusionado. Este país, con sus Bancos que figuran entre los más acreditados de Europa; este pueblo vasco, con sus capitales empresariales...

En suma: Yo hablo de un... "Estado" patrimonial y de otro, que sólo afirmaría este sistema de soberanía respectiva, libremente. Pero como dos potencias que se refrenan mutuamente...

No hay duda de que la mutua vinculación obrador-patronal sería un objetivo aún...

Abrego la convicción de que a esto se ha de llegar andando el tiempo. Acaso más pronto de lo que parece...

El atego al patrono y aún el respeto personal a su categoría tendrían un motivo más razonable. El mayor o menor fruto económico...

La esperanza, la posibilidad del mañana más venturoso, según se suspira el negocio, revaloraría los ánimos de los obradores...

No digo que con este motivo de la participación en los beneficios tuviesen, necesariamente, que abandonar el sistema de explotación...

No sería poca, que una comisión salida del seno de su clase tuviese la facultad de ser oída por el comité administrativo...

Hablé ayer, del salario familiar. Han flovido sobre mí, en horas de tiempo, las objeciones. Las siguientes...

El gobernador interino, señor Ponzoa, dijo ayer a los periodistas que había hablado con Valencia, de donde le comunicó el señor Muga que el próximo día 7 se proponía regresar a San Sebastián.

Visitó al señor Ponzoa el capitán de la zona armada, señor Garrigós, y varios alcaldes de la provincia, con quienes el señor Muga se dio el gusto de cumplimentarle.

Mosá. — Después de una reunión presidida por Smirnov, uno de los más antiguos jefes del partido comunista, aquel ha sido detenido por los agentes de la Guepue.

En Nueva York. — Según asegura el profesor Henry Russell, presidente de la Asociación Americana para el Estudio de la Ciencia, ha obtenido científicamente la seguridad de que la raza humana perecerá por asfixia.

Nueva York. — Según asegura el profesor Henry Russell, presidente de la Asociación Americana para el Estudio de la Ciencia, ha obtenido científicamente la seguridad de que la raza humana perecerá por asfixia.

EN OCTAVA PLANA. LISTA COMPLETA DE LA LOTERIA. Para artículos de niños

Expulsión de las Hermanitas de los Pobres.

Méjico. — El Gobierno mejicano ha clausurado el Refugio de ancianos que dirigen las Hermanitas de los Pobres.

La familia Romero, que fundó el Refugio, ha sido autorizada a hacerse cargo nuevamente del mismo, siempre que los ancianos no sean atendidos por personas pertenecientes a instituciones católicas.

Las Hermanitas de los Pobres han marchado a Veracruz, desde donde embarcarán para Cuba y España.

¿Revolución en Albania?

Se dice que el rey Zogu está herido por una bomba

Atenas.—Comunican de Albania que el ayudante de campo del rey Zogu Bajá, llamado Mousharr Bairachter, se ha sublevado, siendo despedido y capturado, previa una sangrienta lucha.

El rey Zogu, ante el rey éste le prometió el perdón si terminaba el movimiento subversivo que parece se extiende hasta las poblaciones de Tirana y Scodra, que están sitiadas.

El ayudante se negó a dar por terminado el movimiento, al cual, según rumores, se ha sumado la población rural.

Noticias posteriores dan cuenta del fustigamiento del ayudante, sin la instrucción de proceso, habiéndose practicado numerosas detenciones.

Más tarde, sin que se haya confirmado, se dice que el rey de Albania se halla ligeramente herido a consecuencia de la explosión de una de las bombas lanzadas contra el palacio, que ha sufrido grandes desperfectos.

En las colisiones entre los revoltosos y las tropas del Gobierno hay muchas bajas. DESMONTANDO LAS ANTERIORES NOTICIAS

Londres. — En la Legación de Albania han desmentido el rumor de que el rey Zogu había sido herido, así como que se han lanzado bombas contra el palacio.

Inundaciones en Coimbra

Las aguas causan daños en los monumentos

Lisboa.—Por las inundaciones registradas en Coimbra, que han causado graves daños producidos por la acción de las aguas, hay numerosas grietas en las vigas de madera y en la torre construida en los primeros tiempos de la Monarquía.

Ha llegado el conservador de los monumentos nacionales, para estudiar el plan de defensa de la ciudad de Coimbra.

La brecha abierta en el edificio de la cárcel es de diez centímetros, habiéndose trasladado a los presos a otro edificio.

Información de Madrid

ESTADISTICAS. Madrid.—Según los datos facilitados por la Sección de Estadística del Ayuntamiento, la población de Madrid ha aumentado en 6.879 habitantes durante el año.

LA LOTERIA. Madrid.—Hubo gran animación con motivo del sorteo de la lotería. El premio mayor fue vendido por el marido de dona Manolita, en dieciséis suetos, ignorándose quienes sean los agraciados.

El tercer premio también se ha vendido en Madrid en dieciséis suetos.

GUARDIA AGREDIDA. Madrid.—Un individuo llamado Juan Carrillo, al ser requerido por unos guardias de Seguridad para que se escandalizara, agredió al guardia Camilo Fernández, hiriele de próstimo resaca.

EL ALIJO DE ARMAS. Madrid.—El diputado socialista don Trifón Gómez prestó hoy declaración ante el juez especial, señor Alarcón, que instruye el sumario por el alijo de armas.

EL PRESIDENTE DEL T. DE G. Madrid.—Mañana llegará a Madrid el presidente del Tribunal de Garantías, señor Gasset.

LA JORNADA DE LA CONSTRUCCION. Madrid.—La Federación Patronal Madrileña se ha dirigido al ministro del Trabajo solicitando que se dicte una orden ministerial por la que se restablezca la jornada de cuarenta y ocho horas semanales en la industria de la construcción.

MUCHACHOS LADRONES. Madrid.—La Guardia civil del Puente de Vallecas ha detenido una banda compuesta de chicos de doce a diez y siete años, que se dedicaba a desvalijar vagones de mercancías de la estación del mediodía.

MUERTE DEL CONDE DE MACEDA. Madrid.—Asistido de unos auxilios espirituales, ha fallecido esta tarde en Madrid el conde de Maceda, que fue monarca mayor de don Alfonso de Borbón.

Por falta del número suficiente.

Madrid.—Esta tarde acudieron al Congreso para reunirse los diputados que forman la Diputación permanente...

Con arreglo al nuevo Reglamento, la reunión no era válida de no reunirse suficiente número en la primera convocatoria, necesitando 14 diputados como mínimo.

En la reunión de mañana se tomarán acuerdos con cualquier número de diputados. La reunión terminó a las ocho y media de la noche.

El señor Royo Villanova dijo que llevaba una nota para tratar del caso del diputado socialista señor Tirado, detenido en Huelva y que se encuentra en el estado de coma...

El señor Royo Villanova dijo que llevaba una nota para tratar del caso del diputado socialista señor Tirado, detenido en Huelva y que se encuentra en el estado de coma...

El juez especial señor Alarcón ha recibido un certificado médico del señor Azaña, afirmando que éste padece nefropatía aguda, no pudiendo abandonar el lecho.

El acuerdo de la Sala segunda del Supremo desestimando el recurso de fiscal rebatido en todos los aspectos el recurso, y especialmente en la intervención en el movimiento revolucionario de Cataluña, diciendo que no están probados los primeros indicios, que después de examinados han quedado de tal forma desvirtuados que pierden toda su eficacia.

Madrid.—Ha sido desestimado el recurso de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el acuerdo de la Sala segunda del Supremo, liberando a los señores Azaña y Bello.

El juez especial señor Alarcón ha recibido un certificado médico del señor Azaña, afirmando que éste padece nefropatía aguda, no pudiendo abandonar el lecho.

El acuerdo de la Sala segunda del Supremo desestimando el recurso de fiscal rebatido en todos los aspectos el recurso, y especialmente en la intervención en el movimiento revolucionario de Cataluña, diciendo que no están probados los primeros indicios, que después de examinados han quedado de tal forma desvirtuados que pierden toda su eficacia.

Madrid.—Ha sido desestimado el recurso de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el acuerdo de la Sala segunda del Supremo, liberando a los señores Azaña y Bello.

El juez especial señor Alarcón ha recibido un certificado médico del señor Azaña, afirmando que éste padece nefropatía aguda, no pudiendo abandonar el lecho.

El acuerdo de la Sala segunda del Supremo desestimando el recurso de fiscal rebatido en todos los aspectos el recurso, y especialmente en la intervención en el movimiento revolucionario de Cataluña, diciendo que no están probados los primeros indicios, que después de examinados han quedado de tal forma desvirtuados que pierden toda su eficacia.

Madrid.—Ha sido desestimado el recurso de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el acuerdo de la Sala segunda del Supremo, liberando a los señores Azaña y Bello.

El juez especial señor Alarcón ha recibido un certificado médico del señor Azaña, afirmando que éste padece nefropatía aguda, no pudiendo abandonar el lecho.

El acuerdo de la Sala segunda del Supremo desestimando el recurso de fiscal rebatido en todos los aspectos el recurso, y especialmente en la intervención en el movimiento revolucionario de Cataluña, diciendo que no están probados los primeros indicios, que después de examinados han quedado de tal forma desvirtuados que pierden toda su eficacia.

Madrid.—Ha sido desestimado el recurso de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el acuerdo de la Sala segunda del Supremo, liberando a los señores Azaña y Bello.

El juez especial señor Alarcón ha recibido un certificado médico del señor Azaña, afirmando que éste padece nefropatía aguda, no pudiendo abandonar el lecho.

El acuerdo de la Sala segunda del Supremo desestimando el recurso de fiscal rebatido en todos los aspectos el recurso, y especialmente en la intervención en el movimiento revolucionario de Cataluña, diciendo que no están probados los primeros indicios, que después de examinados han quedado de tal forma desvirtuados que pierden toda su eficacia.

Madrid.—Ha sido desestimado el recurso de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el acuerdo de la Sala segunda del Supremo, liberando a los señores Azaña y Bello.

El juez especial señor Alarcón ha recibido un certificado médico del señor Azaña, afirmando que éste padece nefropatía aguda, no pudiendo abandonar el lecho.

El acuerdo de la Sala segunda del Supremo desestimando el recurso de fiscal rebatido en todos los aspectos el recurso, y especialmente en la intervención en el movimiento revolucionario de Cataluña, diciendo que no están probados los primeros indicios, que después de examinados han quedado de tal forma desvirtuados que pierden toda su eficacia.

Madrid.—Ha sido desestimado el recurso de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el acuerdo de la Sala segunda del Supremo, liberando a los señores Azaña y Bello.

El juez especial señor Alarcón ha recibido un certificado médico del señor Azaña, afirmando que éste padece nefropatía aguda, no pudiendo abandonar el lecho.

El acuerdo de la Sala segunda del Supremo desestimando el recurso de fiscal rebatido en todos los aspectos el recurso, y especialmente en la intervención en el movimiento revolucionario de Cataluña, diciendo que no están probados los primeros indicios, que después de examinados han quedado de tal forma desvirtuados que pierden toda su eficacia.

Madrid.—Ha sido desestimado el recurso de súplica interpuesto por el fiscal general de la República contra el acuerdo de la Sala segunda del Supremo, liberando a los señores Azaña y Bello.

Cómo razona la Sala Segunda del Supremo la libertad de los Sres. Azaña y Bello.

Trabajos de Albornoz para la unión de los republicanos de izquierda.

secretarios de Trabajo e Industria y otras personalidades. El señor Anguera de Solo trató del programa que se propone desarrollar. Voy a dejar a un lado—comenzó diciendo—las ideas personales, pues desde interpretar en pensamiento colectivo. Se refiere a las pugnas entre el marxismo o lucha de clases y el conservadurismo tradicional y monarquismo que existe en Europa, que se ha convertido en un monstruoso problema entre el capital y el trabajo.

Los derechos de los obreros son irrefrenables; sus preceptos fundamentales no pueden variar. Se refiere a la socialización en el mundo, diciendo que ha concebido en este una nueva idea del derecho. Aboga por el auxilio a los obreros inútiles para el trabajo. Dice que el obrero debe asociarse con objeto de conseguir que sean reconocidos sus derechos; pero no en asociaciones que le obligan a comportarse como borregos.

Es preciso que sean respetados los derechos del obrero; pero también que se sancione si da lugar a ello. Para lograrlo, hay en el ministerio del Trabajo verdaderos tribunales de justicia. Solo ésta puede ser incorruptible.

Solicita que todos colaboren en el bien de la Patria no poniendo en lucha intereses ni pasiones. Esto solamente se puede lograr haciendo revivir la ética, hoy completamente olvidada dentro de la ley y dando a cada cual aquello que le pertenece.

Defiende el seguro social. Es preciso ir al seguro de invalidez que remedié anticipadamente el agotamiento físico. También se debe acometer con valentía el subsidio familiar. Con esto se enlaza la protección a la familia. Se necesita acometer el problema de la vivienda en forma que mueva a todos a una mejor cooperación, para lo que es preciso que los edificios públicos estén situados en las barriadas obreras.

Se refiere al problema de asistencia social, diciendo que no es solamente misión del ministerio del Trabajo. El problema del paro obrero, a pesar de sus aterradoras proporciones, no cree que sea insoluble. Pero para solucionarlo se precisa la colaboración de todos.

El señor Anguera de Solo fue muy aplaudido. GIL ROBLES, A PARIS

Madrid.—Acompañado de su esposa, ha marchado a París el jefe de Acción Popular, señor Gil Robles, Permanecerá en la capital de Francia varios días.

La experiencia de ayer

A la busca de un martillo por las calles de la ciudad

Al mediodía de ayer se vieron sorprendidos los transeúntes por una escena que llamó fuertemente la atención.

Del Bulevar hacia la Avenida, por la calle de Garay, se vio a un hombre que llevaba los ojos tapados con una venda y que era seguido, también a buen paso, por dos guardias de Asalto.

Los transeúntes pensaron inmediatamente en un atraco o un accidente. Hasta que algunos reconocieron en el protagonista al "Profesor Trompif", especializado en pasatiempos de flusionismo y veladas recreativas. Se trataba de una apuesta autorizada por el gobernador.

"Trompif" había de encontrar un martillo y un clavo que se habían escondido en dos establecimientos distintos de la ciudad, para clavar con el martillo, el clavo, en un lugar determinado, cercano a Euzko-Elkea.

Y así lo fue absoluto para el profesor, que en el Bar Iribas encontró el martillo, y en un café de la Avenida, el martillo, y con acierto indiscutible clavo el clavo.

Este espectáculo lo vió en su día en San Sebastián un hombre de cincuenta años titulado "Profesor Bermudez", que también con los ojos vendados recorrió la ciudad hasta encontrar una escopeta en un sitio, unos cartuchos en otro y matar una paloma.

La experiencia de Trompif fue seguida de un público que ya lo quisiera tan numeroso si la repite en local cerrado y a tanto la entrada.

Japón y China contra los Estados Unidos?

Shanghai.—Denunciado el Tratado de Washington sobre el desarme naval, afirma se atribuye a Yajima un intento de conciliar con China un acuerdo militar y naval.

El ministro del Japon en Nankin ha hecho una gestión a estos fines.

Ateneo Guipuzcoano

LA FIESTA INFANTIL DEL SABADO. Con un programa de verdadero empuje para actores y actores, se celebrará pasado mañana, sábado, día 5, a las cinco y media en punto de la tarde, la fiesta infantil organizada por el Ateneo en honor de los hijos de sus socios.

Un programa es el que hay de todo: Canto, baile, recitado, música, coros, dicos y monólogos. Voces de tiple ligera, de soprano y mezosoprano en el elemento femenino, y voces de barítono, de tenor grande, en el masculino. Será un encanto contemplar ese admirable conjunto de artistas, reclutado y dirigido por el maestro Cotorelo, en la interpretación de los números elegidos.

La relación de las danzas, cantos y obras musicales, así como el reparto, lo detallaremos mañana.

Tienda o parte de tienda

arrendaría en buen sitio. Escríbale a esta administración a Anunciante 9333.